

# Los gobiernos liberales y la dictadura

Historia

Las diferencias políticas entre liberales y la consolidación de la dictadura de Porfirio Díaz.

Aprendizaje esperado: Describe el proceso de consolidación del Porfiriato.



El triunfo liberal de 1867 no dio solución inmediata a los problemas de la nación ni puso fin a los conflictos entre mexicanos.

El desempleo y la bancarrota del país aún eran problemas prioritarios de los gobiernos durante la República restaurada. A su vez, las diferencias de opinión acerca de quién debía ocupar la presidencia pronto llevaron a conflictos más agudos.

La reelección de Juárez en 1871 generó descontento entre algunos liberales.

Este fue el caso del general Porfirio Díaz, que intentó levantarse en armas sin éxito. Años después, los intentos de reelección de Sebastián Lerdo de Tejada en 1876 ofrecieron a Díaz la oportunidad que necesitaba para rebelarse contra el gobierno, y esta vez de manera exitosa.

La llegada de Porfirio Díaz a la presidencia inauguró un nuevo periodo en la historia de México marcado por más de treinta años de **dictadura**.

Bloque 3

## 1 Ordena los hechos en el cuadro según el momento en que ocurrieron.

Porfirio Díaz se levanta contra el gobierno y triunfa.

Sebastián Lerdo de Tejada concluye el periodo presidencial de Juárez.

El general Díaz es electo presidente de la República.

Benito Juárez es reelecto presidente.

Se restablece el gobierno republicano en la capital del país.

Porfirio Díaz lanza el Plan de la Noria y se levanta contra el gobierno; es derrotado.

Antes		Después
	<b>1872</b> <b>Muerte de</b> <b>Benito Juárez</b>	

Habilidad: Identificar las causas y las consecuencias del establecimiento de la dictadura de Porfirio Díaz.

Libro de texto oficial, páginas 82 a 85.

240

© SANTILLANA

**2** Lee el fragmento del Plan de Tuxtepec y subraya la respuesta correcta.

Considerando:

Que la República Mexicana está regida por un gobierno que ha hecho del abuso un sistema político, [...] que el sufragio político se ha convertido en una farsa, pues el presidente y sus amigos, por todos los medios reprobables, hacen llegar a los puestos públicos a los que llaman sus "candidatos oficiales"[...] [Por eso, proponemos que se desconozca] a don Sebastián Lerdo de Tejada como presidente de la República, y a todos los funcionarios y empleados designados por él, así como a los nombrados en las elecciones de julio del año de 1875.

De acuerdo con el Plan de Tuxtepec, ¿cuáles fueron las causas del levantamiento encabezado por Porfirio Díaz?

- a) La crisis económica por la que atravesaba el país.
- b) La falta de respeto al sufragio y los abusos del gobierno.
- c) La ausencia de servicios básicos de agua y luz.
- d) La inconformidad de los campesinos.

¿Qué consecuencias tuvo este levantamiento armado?

- a) Benito Juárez se mantuvo en la presidencia.
- b) Lerdo de Tejada fue nombrado presidente.
- c) Juan Álvarez encabezó la revolución.
- d) Porfirio Díaz fue nombrado presidente.

**3** Incluye en la línea de tiempo los hechos que ocurrieron simultáneamente a los que aparecen en ella.

- a) Proclamación del Plan de la Noria por Porfirio Díaz.
- b) Establecimiento del Segundo Imperio mexicano.
- c) Guerra con Estados Unidos de América.
- d) Porfirio Díaz es electo presidente.
- e) Fusilamiento de Maximiliano de Habsburgo.
- f) Venta de La Mesilla.

